
Sujet : [INTERNET] Méthanisation Naturalgie
De : Charline Noirot <cha_noirot@orange.fr>
Date : 30/03/2022 21:56
Pour : pref-enquetespubliques@haute-saone.gouv.fr

Bonsoir,

Dans le cadre de l'enquête publique en cours au sujet du projet de méthaniseur
industriel sur la commune de Granvelle, porté par la société Naturalgie, je vous écris ce
mail pour vous présenter mon avis défavorable.

"Il était une fois... 2022, la fin de la malnutrition et de la sous-nutrition dans le monde, en
France et en Haute-Saône. Il était une fois, 2022, l'éradication de l'usage du pétrole et
de la haine sociale. Il était une fois... 2022, le début d'une ère de paix, d'écoute,
d'entraide, de solidarité, de justice entre les Hommes eux-mêmes et avec le vivant qui
nous entoure." Oui, même en 2022, nous avons encore le droit d'espérer (un peu) et
d’œuvrer (SURTOUT) pour un monde meilleur.

Ce pourrait être le début d'un conte que je raconterais à ma fille, pourtant c'est tout autre
qui se passe... je n'irai pas par quatre chemins.

Ce projet de méthanisation est colossale, extravagant, et ne servira que des intérêts
pécuniés de quelques-uns au détriment de tous et de notre environnement (dont nous
sommes accessoirement dépendants...). 

Ces types de projets nous condamnent tous :

- à l'accaparement des terres agricoles pour produire à manger pour un digesteur.
Comment ne pas penser à la hausse des prix des terres agricoles, à la hausse des prix
des aliments du bétails et des hommes. Sans compter les tensions qu'ils font naître
entre agriculteurs ?

- à une aliénation de transports routiers pour alimenter le système puis épandre le
digestat. Tapis rouge pour le bonhomme... aux frais de qui ? du contribuable ?! sans
parler du gazoduc etc.

- à l'accaparement de la ressource en eau... Parce que tous les étés de sécheresse
(3/4 ces dernières années), c'est la mini-pelle qui "casse la croûte" dans les métha et
c'est avec l'eau de l'étang ou de la rivière "d'à côté" qu'elles s'abreuvent ces magnifiques
installations à énergie verte... ça se passe en Haute-Saône !!!

- à cela : ce ne sont pas des camions citernes qui approvisionnent tous les jours
plusieurs villages de la CCPR chaque été, et parfois même très tôt dans la saison ??
...CQFD

- et puis, une énergie verte qui nécessite d'utiliser autant de GNR, qui favorise
l'implantation de monocultures, qui pousse à l'uniformisation des paysages... j'y
comprends vraiment plus rien ! Va vraiment falloir que je retourne sur les bancs de
l'école... Nous ferait-on un coup du greenwashing avec un joli nom et un logo AB pour
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s'acheter une bonne conscience ?

En tout cas, le digestat est loin d'être le miracle dont aurait besoin nos sols appauvris
pour assurer une alimentation de qualité dont nous avons besoin. Sans considérer les
risques bactériologiques attenants à ces systèmes.

Les produits agricoles n'ont vraiment pas besoin de se voir relayer au rang de
sous-produits ou co-produits d'industries énergétiques pour voir leurs prix chuter au
point de ne plus pouvoir faire vivre les agriculteurs ou d'être sous perfusion des aides,
d'où qu'elles viennent.

Pardonnez ma vision, si elle froisse. Je n'ai qu'une vision émergée de l'iceberg ...ne
dit-on pas que si le Titanic avait aperçu plus tôt cette partie émergée, leur destin aurait
été différent ? Sûrement plus anonyme aussi...

Monsieur le Prefet, je vous espère bien mieux informé (que moi) pour prendre la
décision qui servira le bien public, celle qui fera grandir le peuple et lui permettre de
rester en bonne santé, en respectant la Terre dont nous venons et vers laquelle nous
repartirons tous sans exception.

Je vous remercie, Monsieur le Prefet, pour votre lecture. Je vous souhaite tout le
meilleur pour vous et votre entourage.

Cordialement,

C. Noirot

PS: merci aussi à Antoine (de Saint-Exupéry) qui un jour à dit "Nous n'héritons pas de la
terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants." On écrit la suite ?

[INTERNET] Méthanisation Naturalgie  

2 sur 2 31/03/2022 15:46


